

UNA NOTA INTRODUCTORIA

Este suplemento del número de apertura del volumen 33 de la RCAN Revista Cubana de Alimentación y Nutrición acoge las actas del XVII Congreso Latinoamericano de Terapia Nutricional, Nutrición Clínica y Metabolismo que, auspiciado por la FELANPE (siglas en las que todos reconocemos a la Federación Latinoamericana de Terapia Nutricional, Nutrición Clínica y Metabolismo), se celebró en la ciudad ecuatoriana de Guayaquil entre los días 3 – 6 de Julio del 2021. El suplemento también incorpora los resúmenes de las presentaciones orales hechas durante las sesiones del XVII Congreso FELANPE, y las contribuciones originales que se acogieron en la modalidad “Pósters”, a los fines de archivo y testimonio de la participación de los correspondientes autores.

El suplemento se enriquece con los editoriales que varios especialistas y profesionales latinoamericanos escribieron para “La Columna de la Presidencia”: un espacio que se ha abierto en el sitio de la FELANPE para socializar conocimientos y experiencias. En sí mismo, la recuperación y curación de estos ensayos como parte de las actas, documentos y memorias del XVII Congreso FELANPE merecen ser comentadas.

La construcción y diseminación de contenidos propios fue una de las direcciones de desarrollo y crecimiento de la FELANPE durante la Presidencia *pro tēmpore* 2019 – 2021. La FELANPE ha recorrido un largo camino desde su constitución en el año 1988, y varias generaciones de profesionales se han sucedido en sus filas. Estas personas han sido depositarias del legado de conocimientos, sabidurías y experiencias de sus profesores, legado que a su vez han enriquecido con su propio quehacer vital. Es entonces imperativo el rescate de toda esta inteligencia colectiva a fin de continuar moldeando y acrecentando la Escuela Iberolatinoamericana de las especialidades de la competencia de la FELANPE, y de las sociedades, asociaciones y colegios en ella representados.

El asentamiento de las experiencias vitales de un profesional es una ardua labor intelectual, y consume tiempo y energías en la consecución de los distintos pasos de la actividad literaria científica y la publicación de contenidos, máxime cuando son escasos en nuestra región los espacios propios de acogida de contenidos originales.

“La Columna de la Presidencia” fue abierta entonces para que la Presidencia *pro tēmpore* comisionara a especialistas y profesionales a que presentaran, en un formato breve, sus ideas y consideraciones sobre un aspecto determinado de la provisión de cuidados alimentarios y nutricionales al enfermo en diferentes escenarios, como paso previo a esfuerzos literarios de mayor calado. La Columna también se concibió como una vía para que la Presidencia *pro tēmpore* socializara entre sus interlocutores aquellos temas de particular importancia en un momento coyuntural dado, en la esperanza de que el texto publicado estimulara las reflexiones y pensamientos de otros como para iniciar una discusión abierta y franca del tópico tratado en cuestión. No menos importante, y agotando la lista con este punto, la Columna cumplió el papel de archivo histórico de los primeros esfuerzos hechos en la región con vistas a la introducción e implementación de las técnicas novedosas de nutrición artificial que ya se convertían en moneda corriente en los países del Primer Mundo.

De forma interesante, los temas tratados en “La Columna de la Presidencia” pudieran ser vistos como hitos referenciales del programa de actividades científicas y exposición de contenidos que se redactó para el XVII Congreso FELANPE, a la vez que un complemento natural de los temas tratados durante la celebración de este cónclave. Tales razones, entre otras muchas, han justificado los esfuerzos de la Presidencia *pro t mpore* 2019 – 2021, el Comit  Organizador del XVII Congreso FELANPE, y el Comit  Editorial de la RCAN de reunir los 34 editoriales comisionados durante el ciclo congresional que culmin  en la ciudad de Guayaquil en un cuerpo literario  nico junto con las actas, documentos y memorias del Congreso. As , la comunidad iberolatinoamericana de nutricionistas, los estudiantes y los j venes reci n graduados que inician ahora su vida laboral y profesional tienen a su disposici n un documento de inigualable valor cient fico y educativo.

Espero que les sea de utilidad.

Dr. Sergio Santana Porb n
Editor-Ejecutivo
RCAN Revista Cubana de Alimentaci n y Nutrici n
La Habana
CUBA